

Reconocen Argentina y Perú a Torrelio

LA PAZ, 17 de septiembre (AP, EFE, IPS y Latin). — Argentina y Perú anunciaron hoy oficialmente su reconocimiento al nuevo gobierno de Bolivia presidido por el general Celso Torrelio, quien se entrevistó esta tarde con el dirigente más destacado de la corriente institucionalista del ejército, general Lucio Añez.

El ministro secretario general de la presidencia de la república, Juan Durán, informó a la prensa boliviana que el presidente de Argentina, general Roberto E. Viola, comunicó su decisión de normalizar las relaciones diplomáticas argentino-bolivianas al general Torrelio mediante una conversación telefónica.

El gobierno de Perú dio a conocer su decisión de reconocer al Torrelio como presidente de Bolivia a través del embajador boliviano en Lima, Jorge Escobari Cusicanqui.

Por otro lado, la publicación *IPE*, medio informativo confidencial, aseguró hoy que la designación del general Celso Torrelio como presidente se debió a un convenio entre la fuerza

aérea y el ejército boliviano.

El acuerdo al que se refirió *IPE* consiste en un compromiso del ejército para comprar 52 aviones cazas para la fuerza aérea, si el general Torrelio era elegido presidente de la república.

Finalmente, el gobierno anunció que derogará una ley, durante las próximas horas, que trata sobre el control de drogas, dictada por el jefe de Estado, Luis García Meza, e impugnada por el gobierno de Estados Unidos, porque discrimina a los ciudadanos extranjeros en Bolivia.

El subsecretario de Justicia, Rolando Simbrón, dijo que la ley puesta en vigencia por García Meza y que establece sanciones económicas y carcelarias distintas para los narcotraficantes nacionales y extranjeros será derogada, a causa de una protesta del gobierno estadounidense y con el fin de "eliminar escollos" y para normalizar las relaciones entre los dos países.

EXCELSIOR

El Comunicado, Base de un Plan de la CID Para El Salvador

Por FERNANDO MERAZ y VICTOR PAYAN, enviados de EXCELSIOR

NACIONES UNIDAS, 17 de septiembre.—La declaración conjunta de Francia y México para reconocer la representatividad de la oposición salvadoreña ha propiciado la instalación de un marco jurídico que servirá de base para iniciar las negociaciones en busca del fin de la crisis en

ese país, expresa un proyecto de la Comisión Internacional del Derecho presentado hoy.

El texto, expuesto durante una reunión que sostuvieron esta tarde los integrantes del grupo latinoamericano en la

SIGUE EN LA PAG. DIECINUEVE

El Comunicado, Base de un Plan de la CID Para El Salvador

Sigue de la primera plana

ONU, pide también que se forme una comisión abocada al examen de las perspectivas en El Salvador y buscar una forma de mediación entre la Junta Militar y el bloque revolucionario.

Durante la reunión los embajadores latinoamericanos expresaron su interés sobre la entrevista realizada esta tarde entre los gobernantes de Canadá, Pierre Elliot Trudeau; Estados Unidos, Ronald Reagan, y México, José López Portillo, de la que esperan definiciones sobre la crisis latinoamericana.

El proyecto de la Comisión Internacional de Derecho consideró que en términos jurídicos, el reconocimiento de Francia y Mé-

xico, dos países respetados en la comunidad internacional y amigos de Estados Unidos, a la oposición salvadoreña, es el avance más positivo de la comunidad internacional para coadyuvar a poner fin a la crisis en El Salvador.

En su primera reunión regional, desde el inicio de la Trigesima Sexta Asamblea General, los delegados latinoamericanos aprobaron también promover una invitación especial al primer ministro de Belice, George Price, para que comparezca ante la comunidad de naciones a presentar en forma personal la solicitud de su país de ser miembro de la ONU, una vez que se declare su independencia el próximo día 21.

Este día, según se convino, a las cero horas el pri-

mer ministro Price enviara un telegrama al secretario general Kurt Waldheim para solicitar su ingreso en la ONU. Posteriormente, Price se presentará en forma personal a ratificar la petición y enviar al mundo un mensaje de los beliceños.

Durante su reunión que se prolongó poco más de tres horas, los embajadores latinoamericanos coincidieron en la necesidad de llevar al cabo un esfuerzo diplomático para consolidar las diferencias entre sus países y apuntaron que esta división ha influido en forma negativa en los intentos para actuar como grupo regional y consolidar posiciones relevantes en el próximo foro mundial, que se ha frustrado.

El embajador de Cuba, Raúl Roa, señaló en forma

particular el hecho de que tales divisiones fueron el principal obstáculo para que el grupo latinoamericano alcanzara este período la presidencia de la asamblea general, que fue conseguida por el representante de Irak, Ismat Kettani, al que apoyó el grupo regional de Oriente Medio.

El embajador Roa recordó que la presidencia se turna cada año entre los cinco bloques regionales del mundo: este año Latinoamérica tenía posibilidades de obtener la presidencia por medio de cualquiera de los representantes de Panamá, Cuba y México, que consiguieron vicepresidencias regionales.

En "petite commite" los embajadores de Argentina, Bolivia, Colombia, Chile, Guatemala, Honduras, Pa-

raguay, República Dominicana y Venezuela decidieron sin embargo ratificar la declaración conjunta emitida el pasado día dos de septiembre para condenar la declaración franco-mexicana que da legitimidad a los grupos beligerantes en El Salvador a lo cual calificaron como "una distorsión" de lo que debe ser el respeto a la autodeterminación de los pueblos.

A este respecto varios

embajadores entrevistados por los enviados se mostraron un tanto confundidos respecto a la declaración franco-mexicana. Aparentemente la posición de México, que fue abundantemente difundida y explicada en el interior del país, fue descuidada para la prensa internacional, la cual hasta ahora no tiene un conocimiento sustancial de los motivos de México para reconocer a los revolucionarios salvadoreños.